

EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador, José Joaquín García

AÑO IV

San José, miércoles 6 de Abril de 1904

Número 1,030

Cervecería

TRAUBE

Lager Bier

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

CON SOLO ACERCARSE

à cualquiera de las ventanas podrá Ud. convencerse de que no hay nada que pueda necesitar U. ó su familia que no lo encuentre en el

Almacén de Robert Hermanos

Ropa fina y ordinaria, para chicos y para grandes, confeccionada à prueba de rupturas. Sombreros desde 1 colón hasta los mayores precios así sean los del SÉPTIMO PISO. Y para transportar lo que à Ud. se le ocurra, sin incomodidades de ninguna especie.

UNAS BALIJAS

que dan ganas de comprarlas por solo tenerlas y por lo baratas

Antes de visitar

cualquier almacén ó tienda pase donde

ROBERT HNOS.

! ¡No le pesará!!

LA RELOJERIA SUIZA

- DE -

Alcides Chapatte

Se ha trasladado à los bajos del Hotel Internacional, en la propia equina, en donde pone à disposición de sus favorecidos un artístico surtido de

-Magníficas alhajas y relojes inmejorables-

250 varas

J. J. Mendoza AL OESTE DEL MERCADO

PINTOR

frente al

Y

DECORADOR

swich del tranvía

"EL DIA"

OFICINAS:

Redacción y Administración: la casa que ocupaba "PANDEMONIUM" 50 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes à los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la firma responsable, para garantía de la Imprenta.

Toda la Correspondencia debe dirigirse al Administrador.

No se devuelven originales.

TARIFA:

suscripción mensual.....Cl. 1-00
Número suelto..... 0-05
" atrasado..... 0-25



Está Ud. pálido? En la OZOMULSION se halla el buen color de sus mejillas. Está Ud. gastando su vida? En la OZOMULSION se halla embotellada su energía. Le duele à Ud. el corazón? Le late con violencia? La OZOMULSION lo hará palpar con perfecta regularidad. Ha perdido Ud. la digestión? La OZOMULSION digerirá por Ud. Tiene Ud. torpes los pulmones? Es corta y penosa su respiración? La OZOMULSION abrirá todos los canales del aire U lubricará las ruedas de la vida. Está Ud. predispuesto à los catarros? Esto es penoso! La OZOMULSION lo impedirá. Tiene U fuerza de sangre? La OZOMULSION lo evitará, la purificará dirigiéndola por las vías de vida correspondientes. Suda Ud. por la noche? ¡No lo permita! Pruebe usted la OZOMULSION. Se siente Ud. cansado? La OZOMULSION le proporcionará descanso. La OZOMULSION es un proveedor de carne. Qué valor tiene cada libra de su carne de usted? La OZOMULSION tornará en buena una salud mala, la buena en mejor y la mejor en excelente.

La OZOMULSION fortalece y prolonga la vida del hombre. Esto lo prueban testimonios de multitud de hombres, mujeres y niños que de hallarse enfermos, éticos y consumidos, han pasado à la posesión de una salud perfecta.

Agentes Generales en Centro América **JIMÉNEZ & Cia**

Imprenta de "El Día"

50 varas al N. del Correo.

Hojas sueltas, recibos, memorándums, talonarios, pagatécnicas, etc. etc.

A precios los más bajos.

A V I S O

Pongo en conocimiento del público, que desde hace algún tiempo estoy sufriendo con la desaparición de varios objetos y animales de mis fincas, situadas en San Carlos y en Palmares. Advierto à todo el que compre objetos ó animales à mi hijo Felipe Sancho González, que no respondo del valor de ellos, los que quitaré por medio del derecho que la ley me concede como propietario y que cualquiera que sea, perderá el valor que haya dado, y se hará cómplice en el respectivo delito que pudiera cometer mi citado hijo.

Palmares, Febrero 13 de 1904.

JOSE SANTOS SANCHO.

A V I S O

La Municipalidad desea vender los galerones que forman el MERCADO DE LA SOLEDAD, y ha dispuesto oír propuestas, que se recibirán desde hoy en la Gobernación de la provincia.

San José, 2 de Marzo de 1904.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los Sres.

Leiva y Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer à su distinguida y numerosa clientela.

San José, 2 de Marzo de 1904.

LOS DIAS GRANDES

Los acreditados establecimiento

EL AGUILA DE ORO

situado en la Cuesta de Moras y la PULPERÍA DEL CARMEN

frente à la Iglesia del mismo nombre están

SUFICIENTEMENTE PREPARADOS

para ofrecer à su numerosa clientela frescos y variados artículos para

SEMANA SANTA

Sardinas en aceite, con tomate, trufadas de las mejores. Salmones, Atún y toda clase de pescados. Encurtidos, Moztaza, Aceituna frescas, Espárragos, Peti-pois, Salsa Inglesa legítima y toda clase de especias.

Vinos y licores de las mejores marcas.

Especialidad en el famoso

DOMAINE DE CATOY

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIÈVRE
Instantánea y Antiséptica
APROBADA por la ACADEMIA DE MEDICINA de PARÍS
PARÍS, FLOUCAUD, 65, rue de Bagnolet, PARÍS
En Costa-Rica: Farmacia y Droguería "LA VIOLETA" de JIMÉNEZ y C.

San José, 6 de Abril de 1904

IMPRESIONES

I

A mediados de febrero visitamos el puerto de Puntarenas.

Hacia largos años que no veíamos el mar, ese eterno batallador que á veces parece dormir al canto amable de las brisas y verse acometido de tremendas pesadillas.

El viaje lo hicimos en 26 horas, saliendo de San José en el Ferrocarril del Pacífico y tomando en Santo Domingo un caballo de mucha apariencia, y con muchas recomendaciones, que echó trote en cuanto no más nos pusimos al camino y le tocamos los ijares con la punta de la espuela.

Qué jornada aquella! Qué viacrucis! Una nube de polvo fino, amarillento, recalentado por el sol, nos acompañó hasta Esparta durante cuatro horas.

Una de cal y otra de arena, decía uno de los compañeros, con el rostro inconocible, desfigurado, llena la cabeza, las cejas y los mostachos de un polvillo semi-rojo que lo convirtió casi en rubio, en un rubio ceniciento, terroso, que le daba aspecto de hombre de mala catadura. Una de cal y otra de arena, repetía á cada rato, á manera de estribillo, cuando alguno protestaba de los rucos, cuando alguno renegaba de la carretera. "Gozamos como maíz en el trayecto de San José á Santo Domingo, disfrutando de los hermosos parajes que atraviesa línea y de la agradable compañía de la cultísima Sra. Dña. Julia Alvarez de Rojas y su comitiva." Iba á repetir su frase favorita cuando una oleada de polvo le cerró la boca.

Por fin llegamos á Esparta. Nos apeamos en el hotel de Alvarado. Se nos ofreció agua para lavarnos la cara, descansamos y luego una jovencita, con graciosa pulcritud, de rostro moreno y ojos picarescos, nos dió aviso de que la mesa estaba lista. Comimos como en casa de Cavallini—el hotel de moda—y después, á moción de uno de los compañeros, salimos á conocer la ciudad.

El aspecto de la población nos pareció simpático. Las calles son anchas y cuenta con algunas casas que puestas en San José no se darían por medio menos. La iglesia es pequeña como la de cualquier pueblo circunvecino. La plaza es grande y está adornada por copudos mangos é higuerones. El comercio está en manos de los chinos. Al principio, en son de guasa, se nos dijo que eran japoneses. Se parecen tanto unos á otros, que en verdad, poco faltó para que le compráramos la broma al improvisado cicerone. El color de anemia no los delataba. Es tan bueno el clima de Esparta que hasta los hijos del Celeste Imperio pierden allí el amarillo característico de su raza. Rara fué la persona, de las radicadas

PARA LOS QUE

no son nuestros suscritores

A fin de dar más impulso al periódico que administro, envío á Ud. este número para que—si es de su aceptación—se suscriba.

En caso contrario, le estimaré se tome la molestia de devolverlo con su nombre, por correo.

Pasados tres días lo consideramos como nuestro abonado por lo que, en nombre de la Empresa, doy á usted las gracias.

De usted atto. servidor,

EL ADMINISTRADOR.

en la ciudad, que vimos descolorida. Fuimos al telégrafo, que ocupa una elegante oficina, y en seguida regresamos al hotel.

En la sala tuvimos el gusto de encontrarnos con Mr. Allen, quien nos dijo que desde hacía días se hallaba en Esparta terminando un estudio para la construcción de un tranvía eléctrico entre Santo Domingo y la Barranca. Hablamos largo rato de su proyecto y de la necesidad que hay de construir cuanto antes una vía de comunicación que haga abandonar por completo el viaje á Esparta á caballo ó en carreta.

Agotada la conversación, convencidos de que la terminación del Ferrocarril al Pacífico se impone, nos fuimos á dormir.

Mañana seguiremos para Puntarenas.

RUBÍ.

El Emperador del Japon y su corte

Los soberanos orientales están rodeados de misterio. Al lado de una vida exterior que los diplomáticos pueden penetrar, se desenvuelve una existencia secreta, en la cual sólo están iniciados ciertos familiares de palacio. Sin embargo, siempre acaba por pescar alguna cosa quien, como nosotros, ha vivido más de quince años en el Japon y conoce su lengua.

La palabra mikado, empleada sobre todo en Europa, es un poco vaga para ser aplicada al Emperador del Japon. Mikado significa pórtico, portal, y corresponde con bastante exactitud al término de "Sublime Puerta," con que se designa el Gobierno del Sultán. S. M. Mutzu Ito es de mediana estatura y de tipo malayo. Nació el día de la fiesta nacional llamada Tencho Seth y descendiendo de una progenie de emperadores que se estableció en el Japon mil y seiscientos años antes de la era

cristiana. Algunos historiadores del país pretenden que un jefe de piratas malayos vino á encallar con su gavilla en las playas meridionales de la isla de Kiusion, llevados por la gran corriente del stream que existe en la vecindad de aquellos parajes. Este jefe no tardó en fundar una dinastía de emperadores que pretendió descender del sol, queriendo por este medio hacerse reconocer milagrosamente por la muchedumbre supersticiosa. Así es que al actual mikado se le designa en los documentos oficiales, á igual de sus antepasados, con el calificativo de Ten Si (hijo del cielo), ó si no con el de Ten No (emperador celestial).

No obstante la opinión que se ha propagado, sobre todo en Europa, S. M. Mutzu Ito se ocupa en las más ínfimas cuestiones de organización. Los negocios imperiales están divididos en siete departamentos: Religión, Interior, Extranjero, Hacienda, Guerra y Marina, Justicia, Legislación. Al frente de cada departamento hay cuatro sotokis que desempeñan más ó ménos el mismo papel que nuestros ministros europeos. Están auxiliados por consejeros de Estado (gijiokuvan) y consejeros asistentes (sanyo), encargados de los proyectos de ley.

Mutzu Ito figurará por cierto entre los mikados más cuerdos y aún entre los más modestos, á pesar de haber impulsado audazmente su imperio hacia una formidable é ingeniosa evolución, que le coloca en primera fila de los pueblos nuevos. Debiendo el poder á una restauración de su dinastía, en vez de acentuar el despotismo, ha querido que haya mayor libertad y que en su imperio se introduzcan las invenciones europeas. Y no es porque haya dudado de la cordura de su raza. Muy patriota, piensa en su fuero interno que somos bárbaros que mediante nuestras ciencias mecánicas hemos usurpado un poder material que se trata de arreba-

tarnos, imitando nuestros métodos prácticos.

Hasta 1868 vivió oculto á todas las miradas en su ciudad natal de Kiotó, la de los templos soberbios, la de los palacios deslumbrantes, á la cual su corazón ha permanecido siempre fiel: porque Tokío era la ciudad de los Shogun, conocidos en Europa con el nombre de Taigun, la dinastía rival que había quitado el poder á la suya. El 14 de marzo de 1868, al salir de una ceremonia religiosa, solemnemente profirió la declaración de cinco artículos, democratizando el Japon y abriéndolo á las empresas del progreso. Los dos últimos merecen ser citados en particular.

«Art. 4.—Las malas costumbres ya no se aprobecharán más de su título de antigüedad. Serán abolidas y sólo las leyes de la justicia serán observadas.

Art. 5.—Extraeremos del mundo entero las mejores ideas, con el fin de extender indefinidamente la prosperidad del imperio.»

(Continuará.)

[De "Pandemonium"]

EL BESO

El beso, en la literatura, es casi moderno. Ni en Homero, ni en Esquilo, ni en Sófocles, ni en Anacreonte, ni en Horacio, ni en Virgilio, ni en Dante, estallan besos, se chocan amorosa y ardorosamente los labios. Hécuba—cuyo vientre fué tan fecundo como el de la madre tierra—jamás se colgó á los hombros del viejo Priamo, erizando con sus ósculos y humedeciendo con sus labios su noble barba, hecha con los copos de espuma del mar Egeo. Ni las hijas de Esparta, cuando cantan el epitalamio de Helena, en Teócrito, hablan de los besos con que el rubio Meuelao debe cubrir la armoniosa boca de la divina adúltera, que pasó—llena de candor y majestad,—por los robustos brazos de todos los paladines aqueos.

Las doncellas de la Biblia no besan á los jóvenes hebreos junto á las claras fuentes, á la fresca sombra de los olivos. El beso, en la literatura, es casi moderno. Boccaccio—con su amable sonrisa de fauno—une maliciosamente los labios en la risueña mañana del Renacimiento, en el fondo del bosquecillo de mirthos y naranjos en flor; y Shakespeare, el poderoso dramaturgo, hace besarse en su balcón á Romeo y Julieta, envueltos en la luz rosa de la aurora, mientras, á lo lejos, el horizonte se orla de un fleco de sangre.

JUAN RAMÓN MOLINA.

De "El Diario de El Salvador"

Corresponsales

De Aserrí

4 de Marzo.

En el n° 718 de "El Derecho" aparece de incógnito un artículo mero conchito, y tan curioso, que bien merece su autor el pseudónimo de Nene en vez de Nemo que sin duda por error del cajista que no estaba derecho, sinó torcido en su puesto, cambió las dos últimas letras. ¡Adelante, dijo Peletán, el mundo marcha pero no sabemos si para atrás.

Nuestro conocido Nene viene furibundo sudando calentura ajena y á manera de cotorra se atreve á insultarnos, porque hemos atacado á su compadre Don Seguro, algo fuertecito; pero nosotros no hemos mentado personalidad ninguna, porque somos respetuosos, sinó que viéndonos atacados por enmascarados sin respeto á la autoridad ni á la sociedad, les hemos contestado tal como merecen y el que le pique que se rasque. Todo ciudadano tiene derecho á censurar los actos de un empleado, pero no á ciegas ni como maniquí. Para que se conozca su patriotismo, su honorabilidad y su valor debe firmarse, de lo contrario, desde el principio da á conocer que no es persona.

Abra bien los ojos don Nene, vengá á Aserrí, llegue á la Jefatura, pida los libros de actas y compare aquellos aciagos tiempos de dominación de sus compinches, á los presentes, póngase la mano en el corazón y yo le aseguro á Ud. y á don Seguro que de arrepentidos se darán una manotada en la frente. El pariente que lo empuja á manera de zorro, se burla de Ud. y quiere hacerlo con nosotros jugando á dos cartas y lavándose las manos como Pilatos; pero ya le conocemos y pronto le llegará su turno. Deje esas majaderías, labre la tierra y no se deje empujar por esos observadores que á manera de astrónomos desheredados, son enemigos de la humanidad. Vaya á Monte Redondo y verá las mejoras que allá ha hecho el señor Gallardo y así por todo el cantón. No gastamos pólvora en zopilotes.

El enojo de ustedes es por que aplaudo como mis compañeros de la prensa sensata los correctos actos del señor Gallardo, sin que él lo indique ni indirecta ni directamente.

Esto no es adular don Nene, esto es darle al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios. Es nuestro deber como corresponsal de un periódico, que vela por los verdaderos intereses de la patria.

Soy costarricense y no extranjero como Ud. presume, y si quiere ver mi firma, pase á la oficina respectiva y se convencerá.

El corresponsal de La República es centroamericano y hermano nuestro, y en su oportunidad estaremos dispuestos á defender al hidalgo compañero. Mucho cuidado, pues, porque..... hasta otro día.

CORRESPONSAL.

Hechos y dichos

Siguen molestando al vecindario tranquilo, los mozos ebrios, por el lado del templo de la Merced; dichosamente ya la policía tiene conocimiento de esos escandalosos hechos, y el mal pronto se remediará.

Al señor Agente 1º Principal de Policía de esta ciudad, que es también Juez Escolar, llamamos seriamente la atención á fin de que obligue á todos los muchachos limpiabotas, vendedores de billetes de lote-

Usa d'U. el calzado de Artavia?



Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda

Libre de porte

Facultad Técnica DE Ingenieros y Agrimensores

Se previene á todas aquellas personas que actualmente están ejerciendo diversas funciones, para las cuales no sólo se necesita el título respectivo sino su inscripción en la "FACULTAD TÉCNICA" que, se procederá á su acusación respectiva, desde el 1º de Abril próximo, aun ejerciendo cargos públicos ú oficiales. Artículos 27 y 37 de la Ley Orgánica.

San José, 21 de Marzo de 1904.

EL FISCAL,
CARLOS FRANCO, SALAZAR
Licdo. Geómetra

ría, de dulces, de frutas, etc., sean nacionales ó extranjeros, á que en las horas lectivas permanezcan en sus respectivas escuelas.

La tolerancia dispensada con toda esa caterva de mozos ya es perjudicial y á gritos pide la moralidad que se les obligue á asistir á clases, para que no se acostumbren á la vagancia y también para que no molesten al público con sus palabrotas, juguetes y cajas.

Deseamos ver una pronta y enérgica medida á este respecto.

Por haber engañado un individuo á otro en el trato de un mal anillo, se fueron á los golpes y se dieron duro. Un particular llegó á tiempo de impedir que se rompieran las narices.

Se dice que el señor Francisco Frutos será nombrado Alcalde de la Reclusión, puesto vacante por muerte del señor Fidel Calderón.

Suplicamos á nuestros lectores se fijen en la tarjeta *Para los que no son nuestros suscritores*, á fin de que todos los que sin serlo reciban el periódico y no deseen abonarse, se sirvan ponerle su nombre y devolverlo por correo á la Empresa.

Casi todas las noches hay escándalos y borracheras en la esquina Sur Este de la Merced; hay allí tres elementos que favorecen esos bochinchos: falta de un policía fijo que vigile; aves pálidas que por allí viven, y taquillas.

Bueno sería que se remediara eso.

Mr. Teller trabajará dentro de poco tiempo en la Empresa del Tranvía.

Ya que el invierno se nos ha metido duro, es necesario que nos apresuremos á comprar el indispensable paraguas. Los Hermanos Robert venden en su

famoso almacén unos que son lo mejor de lo mejor y barato.

Hoy á las 8 p. m. tendrá lugar en el Teatro Nacional la velada que á beneficio de la Sociedad Italiana de Socorro Mutuo darán los señores periodistas italianos que son nuestros huéspedes desde hace algunos días.

Siendo destinado su producto á una sociedad de beneficencia, no dudamos que nuestro generoso público concurrirá.

El programa de la velada es el siguiente:

PRIMERA PARTE

1º—Himno Nacional de Costa Rica por la orquesta.

2º—Primera parte de la conferencia «Descripciones de viaje.»

3º—Tosca.—Aria.—Tenor, por el señor don Alejandro Aguilar.

SEGUNDA PARTE

1º—Bohemia.—Fantasía.—Orquesta.

2º—Baile de Máscaras.—Romanza.—Barítono, por don Samuel Montandón.

3º—Gran capricho.—Schuman y Dahnza cantable.—J. M. Rueda, por el pianista colombiano Mº Rueda.

4º—Dúo de Guarany, por la señorita Zelmira Segreda y don Alejandro Aguilar.

TERCERA PARTE

1º—Aida.—Fantasía por la orquesta.

2º—Segunda parte de la conferencia «Impresiones.»

En el segundo escrutinio practicado en la oficina de «Páginas Ilustradas» resultó con mayoría de votos, como el hombre más popular de Costa Rica, el caballero don Mauro Fernández.

Se quejan los directores de las escuelas de esta ciudad, que debido al poco cuidado que tienen los padres de familia, los

alumnos y alumnas, aún no ha pasado media hora que se han despachado á almorzar, cuando están otra vez en la puerta de la escuela, cosa que es sumamente peligrosa y molesta, pues no hay quien cuide de esos niños. Las horas de entrada y salida de las escuelas todos las saben, así es que los padres de tales alumnos, deben calcular la hora exacta para que sus hijos lleguen á tiempo á las escuelas, y así se evitará cualquier desgracia.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo don Ernesto Ortiz, quien piensa radicarse en esta ciudad, después de haber vivido algunos años en Cartago.

La policía debe tener mucho cuidado con los trasnochadores escandalosos, que toda su alegría descuelga en romper vidrios y perturbar el sueño con sus alaridos á los que tranquilos duermen.

Dr. Toledo: es grande el número de alcantarillas que están en estado de sumo desaseo y que despiden un olor insoportable, causando trastorno en la salud de los habitantes de San José.

Grande será la rebaja que hará la United Fruit Co. en los pasajes de los vapores de su propiedad. Serán \$ 60 oro ida y vuelta por el tiempo que dure la Exposición de San Luis.

Hemos empezado á leer la obra «Cóndor» que hace pocos días publicó don Pedro Sonderegger, y se nota en sus páginas una sabrosa sencillez de estilo, con prosa florida é ideas profundas y sanas.

Personales.—Gravemente enfermo se encuentra el caballero don Ventura Spinach.

—También se encuentra un poco enferma la apreciable señora del Dr. Fonseca Calvo.

Rogamos á nuestros Agentes que faltan, que nos envíen fondos á la mayor brevedad posible.

Actualidad extranjera

Servicio cablegráfico

LONDRES, 3.—La Secretaría de la India ha recibido un telegrama de Lord Curson en que trasmite uno del coronel Young Husband, comandante de la misión británica á Tíbet en que confirma la noticia del encuentro de los británicos y tibetanos cerca de Guru en que murieron varios centenares de estos. Fué un general tibetano el que disparó el primer tiro que instó á pelear á sus compatriotas. Si no fuese que estaban completamente rodeados los tibetanos, lo que les impidió hacer uso de sus armas, las pérdidas inglesas hubieran sido serias. Los tibetanos mostraron terco valor engañados sin duda por lo insignificante de la fuerza británica é ignorantes del mortífero efecto del arma de fuego moderna. El encuentro no dilató más de diez minutos. Aún en la retirada los tibetanos no se esparcieron sino marcharon en columnas bajo una lluvia infernal de balas.

SAN PETERSBURGO, 3.—Aunque ha sido imposible conseguir hoy una expresión de la opinión oficial rusa relativa á la misión británica á Tíbet, es casi seguro de que el asunto no llamará tanto la atención como hubiera llamado antes del rompimiento de las hostilidades con el japonés en cuya época, Rusia mostraba gran interés en los resultados de la expedición. Se cree que el establecimiento definitivo de la influencia británica sobre el gran Lama de Lassa, la cual

se consideraba el verdadero objeto de la expedición constituiría un golpe serio al prestigio ruso, tanto en Tíbet como en la China. La situación ha cambiado ahora porque Rusia está demasiado ocupada para dejarle libre para obrar aunque fuese dispuesta á hacerlo por que hay indicaciones de mejores relaciones entre Rusia y la Gran Bretaña.

LONDRES, 3.—No se ha recibido confirmación de la noticia de Tokio de otro ataque á Puerto Arturo por los japoneses. Causó admiración en ésta la rapidez con que los japoneses desarrollan su avance en Corea, lo que está probado por la toma de Yung Chang. Aunque poco se sabe de este movimiento, se supone que el flanco derecho del ejército japonés avanza simultáneamente. El permiso que se ha dado á los corresponsales de ir al campo de operaciones se considera como presagio de importantes operaciones.

PARIS, 3.—El corresponsal de Fígaro avisa lo siguiente de San Petersburgo: «De fuente semi oficial he recibido la siguiente lista de las fuerzas rusas en Lejano Oriente. La Manchuria 170,000 infantes, 170,000 ginetes y 256 piezas de artillería. De éstos 2,000 infantes, 15,000 ginetes y 32 cañones se ocupan en guardar la vía férrea. No obstante de que el grueso de esta fuerza está concentrada frente Corea, la línea estratégica extiende 1,500 kilómetros desde Vladivostok hasta Niu Chuvang y la ribera izquierda del río Liao, pues la derecha se considera territorio neutral. A fines del mes de Junio se habrán despachado 130,000 más infantes 30,000 ginetes y 250 piezas de artillería. Se calcula que no se han desembarcado más que 80,000 japoneses, otros cien mil esperan la perfección de la proveduría antes de desembarcar, por que no hay que comer para tanta gente en Corea septentrional. Hoy pasó por París en camino para Puerto Arturo el teniente Schroeder lleva consigo un aparato compuesto de un carro suspendido de varios cometas los que permitirán volar sobre un navío de guerra de cuyo árbol será atado por medio de un cable por cuyo centro pasa un alambre telegráfico. Por medio de este aparato se podrá atacar á grandes distancias y el resultado se comunicará al navío por medio de un teléfono.»

INDIA TIBET, 3.—En el combate que libróse el 31 de Marzo en Guruque dió por resultado la muerte de centenares de tibetanos; perecieron el general tibetano, toda su comitiva personal y 3 altos personajes de Lassa.

SAN PETERSBURGO, 3.—La Gaceta oficial publica hoy la declaración de neutralidad británica firmada por el Rey. Dice que el documento demuestra que el Gobierno británico está animado por los más altos sentimientos de lealtad y el deseo de mantener estricta neutralidad. Causa muchas conjeturas en ésta el nuevo proyecto alemán del muy aumentado programa naval.

LONDRES, 3.—Publica el Daily Telegraph la siguiente carta de uno de los sobrevivientes rusos del combate naval de Chemulpó que fué dirigida al diario Russ. «La protesta contra el ataque por los japoneses es contra una rada neutral fué firmada aún por el capitán británico. El único quien ne-

gó firmar esta acta de honradez intencional y valor moral, fué el americano; cuando regresaron al puerto el Korietz, y Variag, todos los navíos extranjeros prestaron auxilio para remover y asistir á los heridos. El navío de guerra americano envió solamente un médico. Esta acción magnánima no fué aceptada. Al pasar por el puerto el autor de la carta supo que en la embajada americana se había desmentido estos hechos, pero tuve la oportunidad de leer el informe de uno de los comandantes en que fueron claramente pintadas con toda su hermosura las virtudes del capitán americano. Cuando nuestros desgraciados navíos regresaron al puerto, los japoneses telegrafiaron á los navíos de guerra extranjeros de apartarse. En contestación á esta señal repugnante es preciso hacer notar que el jefe naval británico contestó que si los rusos fuesen atacados en la rada interior él se vería obligado á disparar sobre los japoneses. Nosotros los rusos debemos á este honrado inglés una deuda de profunda gratitud.»

SAN PETERSBURGO, 3.—En Shag-halein hay 600 refugiados japoneses. Estos se dejarán regresar al Japón. Rusia ha convenido en permitirles embarcarse en naves japonesas. En los círculos navales se asegura que se han comprado en Alemania 7 vapores incluyendo 3 navíos de guerra, esto sin embargo no se cree posible, lo que se cree es que los vapores Deutschland y Colombia de la Empresa Hamburguesa Americana se han vendido á Rusia.

NUEVA YORK, 3.—En su circular correspondiente al mes de Abril referente á las cédulas de los Estados Unidos, y á la política financiera del Gobierno, el National Sily Bank dice lo siguiente con referencia á la compra del Canal de Panamá. A consecuencia de defectuosa legislación podrá ser que se pospondrá la emisión de los bonos panameños.

BERLIN, 3.—Despachos de Hamburgo avisan que á pesar de todas las negativas se ha efectuado la venta al Gobierno ruso el vapor Furst Bismark, siendo el precio 4,000,000 de marcos. El vapor ya llegó á Liban.

Datos importantes

Oficial

POLICIA.—Acuerdo aprobando el Reglamento de las casas de vecindad, chinchorros, dictado por la municipalidad de este cantón.

FOMENTO.—Acuerdo suprimiendo la estación del ferrocarril; al Pacífico en la Sabana y prohibiendo transitar sin billete en dicho ferrocarril, con un 50 o/o de multa sobre el valor del pasaje en el lugar donde se dirijan.

Hoteles

Imperial
Entraron, Perey Maduro, Franco, Zamora C. David Lindo.

Internacional
Entraron, Juan Yenkins, Mario Urpi.

Defuncione

No hubo.

Cárcel

No hubo.

Parroquias

El Carmen

No hubo movimiento.

Merced

El señor cura se niega á dar el movimiento.

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad se alquila una cómoda casa situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas del tranvía y á ciento cincuenta de la Sabana. Para pormenores, dirigirse á la casa número 247, calle 17 norte.

UNA CONSTITUCION DE HIERRO RESULTA DEL ALIMENTO 'OZOMULSION



MUESTRAS GRATIS en la Botica "La Violeta."
Agentes generales en Centro-América
JIMENEZ & CIA.

Está usted muy acabado? No desespere! La Olomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

"LISTERFORM"

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

"LISTERFORM"

PUNTARENAS

EL HOTEL INTERNACIONAL

(ANTES DE MC. ADAM)

esta listo para ofrecer á los señores pasajeros toda clase de comodidades á precios módicos.

Comidas magníficas, Cuartos aseados y confortables, Cantina bien surtida, Frescos de toda clase.

SERVICIO DE TRASPORTES COMPLETO
DE Y PARA EL INTERIOR

bestias, carretas, carretones, mozos, etc.

Botes, bongos, lanchas para viajes y paseos.

Los señores pasajeros no tienen más que pedir ú ordenar cualquier cosa para que sean servidos inmediatamente.

JOSÉ AMADOR,
PROPIETARIO.

PACO RUIZ

El famoso confeccionador de novedades de todo género, tiene infinidad de vestidos de distray y otros objetos propios para la celebración de fiestas populares, que vende ó alquila á precios por los que nadie dejará de tratar. No lo olviden los encargados de la organización de fiestas cívicas en los pueblos, así como tampoco el mérito de lo que Paco tiene, que es todo

HECHO EN EL PAIS.

¿DESEA Ud.

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Calvo

150 varas al Sur de "La Violeta."

Allí, ademas, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad, con magníficos resultados, detodos tamaños y diversos pero bajos precios.

Toda competencia

se estrella ante los precios de la

ZAPATERIA ITALIANA

—DE—

ANTONIO CARBONI

Materiales frescos de toda clase, para zapatería, se reciben constantemente. Nada envejece en ese taller, pues la demanda de sus artículos es grande y á precios vencedores.

Calzado á la medida y al gusto del cliente, se elabora como por encanto.

Esquina de la 4ª Avenida y Calle 18 Norte. Cerca de la cara de "Los Leones."

SARNOL Especifico
CONTRA
las garrapatas

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferreteria de José. P Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

FIEBRES, DISENTERIA
LA FÉBRICINE
cura Fiebres infecciosas aunque crónicas, Infarto del Hígado y Disenterias palúdicas, preserva por mucho tiempo al enfermo de recaídas y nuevas intoxicaciones de malaría.

CHOMILLENNE es Burdeos. — Depositario en Costa-Rica: J. A. FITTYE.

TRADE MARK
NOZOMULSION

NO MAS ASMA
Oposición, Catarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLÉRY
y el **POLVO CLÉRY**
Ambos han obtenido las más altas recompensas
por Mayor: Dr CLÉRY, en Marsella (Francia)
Depósito en las principales Farmacias.

Gran Imprenta á Vapor de
Alfredo Greñas, Calle 20 N